

CICLO DE ENTREVISTAS

Dra. Cintia Romero
Dr. Juan Carlos Calderón

Alumnos de la carrera de AAIBA



En AAIBA ARGENTINA, cada alumno que transita la carrera de especialista en alergia e inmunología se embarca en un viaje de profundo aprendizaje y compromiso con la medicina. Más allá de los conocimientos técnicos, nuestros estudiantes adquieren una visión integral y humana de su rol como futuros especialistas, preparados para enfrentar los desafíos de la salud en un mundo cada vez más complejo.

Hoy queremos compartir con ustedes las historias inspiradoras de algunos de nuestros alumnos. Ellos representan la dedicación, el esfuerzo y la pasión que caracterizan a quienes eligen esta especialización. Sus trayectorias son testimonio de la calidad académica de nuestra institución y del impacto que la formación en AAIBA tiene no solo en sus vidas, sino también en la de sus futuros pacientes.

A través de sus palabras, podrán conocer qué los motivó a especializarse en alergia e inmunología, los desafíos que enfrentaron y cómo su paso por AAIBA está transformando su visión de la medicina. Esperamos que sus experiencias sirvan de inspiración para otros profesionales que desean avanzar en su carrera y especializarse en este campo tan vital para la salud de nuestras comunidades.

Conocerán a la Dra. Cintia Romero. Médica pediatra. Egresada de la Universidad de Buenos Aires en el año 2013, Realizó su Residencia de Pediatría en el Hospital Posadas de la Provincia de Buenos Aires y se encuentra finalizando el último año de la Carrera de especialista en Alergia e Inmunología en AAIBA Argentina.

Y también al Dr. Juan Carlos Calderón, Médico egresado de la Universidad de Guayaquil, Ecuador en 2013. Realizó su formación en Neumonología en la Universidad de Buenos Aires – Hospital Universitario Fundación Favalaro y actualmente realiza su Doctorado en Ciencias Biomédicas en la Pontificia Universidad Católica Argentina. Ha publicado numerosos artículos científicos en Revistas internacionales indexadas de alta relevancia en la especialidad y fue invitado como speaker a diversos Congresos internacionales. Actualmente cursa la carrera de Especialista en Alergia e Inmunología en AAIBA Argentina en forma virtual desde su país.

1. Cintia, ¿Qué te motivó a especializarte en alergia e inmunología?

Me parece una especialidad fascinante. Siempre me gustaron las especialidades como neumonología, dermatología y Otorrinolaringología y encontré en esta especialidad un poquito de todas ellas.

2. ¿Cómo ha sido tu experiencia en AAIBA y qué impacto ha tenido en tu formación profesional?

Fue y sigue siendo, ya que aún estoy en mi rol de estudiante, una muy linda experiencia donde conocí grandes especialistas, sus modos de trabajar y sus puntos de vista sobre la especialidad.

3. ¿Qué desafíos enfrentaste durante la carrera y cómo los superaste?

Yo comencé la especialidad entrando en pandemia, una época muy difícil para todos. Las cargas horarias y el estrés laboral no me permitieron ese primer año enfocarme por completo además la falta de prácticos (ya que no estaban habilitados los consultorios) volvió muy teóricos mis primeros 2 años, temas que después pude asimilar al iniciar las prácticas.

4. ¿Cómo ha cambiado tu visión sobre la alergia e inmunología desde que comenzaste a estudiar en AAIBA?

El enfoque del paciente que ingresa a mi consultorio pediátrico es completamente diferente. Muchísimo más integral. Un interrogatorio bien dirigido me ayuda a definir mejor el perfil de paciente, que estudios solicitar o cuando derivar.

5. ¿Qué consejo le darías a los futuros alumnos interesados en esta especialización?

Es una especialidad hermosa, muy abarcativa. Lamentablemente no hay un gran enfoque desde la carrera de grado o en las residencias básicas, por lo cual no es tan conocida o popular como otras especialidades, pero sumamente recomendable.

6. ¿Cómo crees que tu formación en AAIBA impactará en tu práctica clínica y en la vida de tus pacientes?

Hay muchísimos pacientes tanto pediátricos como adultos no diagnosticados, con síntomas eternos, con sus síntomas incorporados a su vida diaria, espero poder hacer una diferencia en ellos.

7. ¿Cuál ha sido el momento más gratificante durante tu formación en AAIBA?

Los exámenes orales, si bien son estresantes, fueron los momentos donde pude expresar lo estudiado y notar todo lo aprendido a lo largo de cada módulo, siempre fueron situaciones muy amenas y estoy muy agradecida por ello.

Y en tu caso Juan Carlos,

8. ¿Por qué elegiste especializarte en alergia e inmunología en AAIBA, a pesar de la distancia?

"Elegí especializarme en alergia e inmunología en Asociación de Alergia e Inmunología de Buenos Aires (AAIBA) debido a su gran reputación. A pesar de la distancia, la calidad de la formación de manera virtual y la oportunidad de aprender de expertos reconocidos de talla internacional fueron factores decisivos. Además, la AAIBA ofrece un programa integral que combina teoría avanzada con prácticas clínicas de alta calidad, una combinación invaluable."

9. ¿De qué manera el prestigio de AAIBA influyó en tu decisión de elegir esta institución?

"La amplia trayectoria desde 1993, además del prestigio de AAIBA fue un factor crucial en mi decisión. La institución es reconocida por ser una entidad científica sin fines de lucro, además de ser un grupo humano preocupado por resolver la problemática sanitaria, además de la investigación y tratamiento de enfermedades alérgicas e inmunológicas. Su enfoque en la formación virtual de vanguardia, con su p^{er}sum académico y su red de profesionales me dieron la confianza de que recibiría una educación de la más alta calidad, preparándome para ser un profesional competente y actualizado."

10. ¿Cómo ha sido tu experiencia con la modalidad a distancia y cómo la complementa con las prácticas presenciales?

"La modalidad a distancia ha sido muy flexible y me ha permitido realizar a la par mis estudios con mis responsabilidades asistenciales actuales. La plataforma en línea es organizada, con temas de interés actual para una formación de alto nivel académico. Además, las prácticas presenciales que se realizarán en CABA y Provincia de Buenos Aires, los cuales serán fundamentales para complementar mi aprendizaje, proporcionando una experiencia asistencial directa en situaciones clínicas reales, de la mano de los profesionales de la AAIBA."

11. ¿Qué consejo le darías a otros profesionales de la salud de tu país que están considerando una especialización en AAIBA?

"Les aconsejaría indudablemente que apliquen al programa virtual ofrecido por la AAIBA, preferentemente en el país de origen de la mano con práctica asistencial en la rama de Alergia e Inmunología, siendo la mejor opción de inversión en su formación profesional. A pesar de la distancia, el valor de la educación y la oportunidad de aprender de líderes en el campo son invaluable. Además, estar abiertos a nuevas experiencias y dispuestos a adaptarse a diferentes modalidades de aprendizaje puede ser clave para aprovechar al máximo esta especialización."

12. ¿Cómo crees que la formación en AAIBA te ayudará a impactar en la salud de los pacientes de tu país?

"En la actualidad, con el cambio climático y la exposición a micro-plásticos y su daño de la barrera epitelial, además del incremento de las terapias biológicas en las enfermedades respiratorias y alérgicas, la formación en AAIBA me proporcionará conocimientos avanzados y habilidades prácticas que podré aplicar directamente en mi práctica clínica y académica."

13. ¿Qué te sorprendió más de la formación en AAIBA y cómo te ha ayudado a crecer profesionalmente?

"Lo que más me sorprendió de la formación en AAIBA fue el enfoque innovador de capacitación virtual con espacios periódicos de interacción online sincrónicos, con el objetivo de depositar y transmitir de manera efectiva los conocimientos de diagnóstico y tratamiento de las enfermedades alérgicas e inmunológicas. La combinación de teoría avanzada con prácticas clínicas rigurosas sin duda alguna me permitirá una mejor formación. A la fecha, las clases recibidas han ampliado mi comprensión del campo y me ha permitido desarrollar habilidades clínicas en la práctica diaria que son cruciales para mi crecimiento profesional y mi capacidad para enfrentar casos clínicos complejos."